
 

 
 
An den  
Bürgermeister der Stadt Rheinbach 
Herrn Ludger Banken  
Schweigelstraße 23 
53359 Rheinbach 

 
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen im  

Rat der Stadt Rheinbach 
Carolin Beckers  

(Co-Fraktionssprecherin) 
Weilerweg 34a 

53359 Rheinbach 
Heribert Schiebener 

(Co-Fraktionssprecher) 
Drosselweg 8 

53359 Rheinbach 
 

den 23. Januar 2021 
 

Betreff: Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 25. Januar 2021  

Sehr geehrter Herr Banken, 
 
die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen bittet darum, für die nächste Sitzung des Haupt- und 
Finanzausschusses folgenden Begleitantrag auf die Tagesordnung zu setzen und beim 
Tagesordnungspunkt Ö 5.5 „Beratung des Entwurfs der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 
2021 mit Haushaltssicherungskonzept“ zu beraten:  
Im Haushalt 2021 werden 30.000 Euro als Planungskosten für den Neubau einer Zwei- 
bzw. Dreifachsporthalle in Rheinbach eingestellt.  

Begründung:  

Im Sportstättenentwicklungsplan heißt es, dass im Stadtgebiet Halleneinheiten zu wenig 
bereitgestellt werden. Deshalb wird der Neubau einer Zwei- bzw. Dreifachhalle an der 
Villeneuver Straße empfohlen. Zudem wurde in der Stellungnahme der Bezirksregierung zur 
Genehmigung einer Mehrklasse an der Gesamtschule von 2019 bereits als Prämisse formuliert, 
dass die „defizitäre Sporthallensituation“ verbessert wird. Der Stadtsportverband empfiehlt in 
seinem Positionspapier für 2021 den Neubau einer Sporthalle. Entsprechend sehen wir es als 
notwendig an, die Planungskosten in den Haushalt 2021 einzustellen. Bei den 
Haushaltsberatungen 2020 entschied man sich noch, die Planungskosten nicht regulär in den 
Haushalt einzustellen, sondern ggf. als außerplanmäßige Kosten zu veranschlagen. Um ein klares 
Signal zu setzen, dass das Projekt „Neubau“ in 2021 startet, sollten die Planungskosten im 
Haushalt 2021aus unserer Sicht als reguläre Kosten eingestellt werden.  
Die Detailfragen (Standort, Zwei- oder Dreifachhalle, Zuschauermöglichkeit oder nicht) können 
Sicht von der Lenkungsgruppe und politischen Gremien zeitnah diskutiert werden, müssen aber 
ggf. sowieso planerisch vergleichen werden. 
Die Gelder sollen durch Umschichtung eingestellt werden. Deckungsvorschlag erfolgt mündlich. 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 
Carolin Beckers  Heribert Schiebener 


